

～ 心豊かで たくましく生きる力をもった生徒の育成を図る ～

人生の節目に 自分自身を見つめ 大きな飛躍につなごう！

「吾十有五にして 学に志す」

中国の思想家孔子の教えをまとめた「論語」の「為政」の中に標記の教えがあります。今から 2500 年も前、孔子が人生を振り返って、節目節目の人の生き方を説いた有名な言葉です。日本では、武家社会の元服のしきたりから、15 歳(数え年)を大人(成人)になる節目と考えられてきました。私が生まれる少し前まで、日本人の平均寿命は 50 歳代だったのですから、15 歳からは、大人であると考えられてきたのも無理はないと思います。

現代の成人式は、20 歳のお祝いです。しかし、成人の日が 20 歳を祝う日として制定されたのは、昭和 24 年(1949)1 月 15 日からで、こちらの歴史はまだ 68 年です。旧暦で新年の最初の満月の日である 1 月 15 日を成人の日としてお祝いするようになりましたが、平成 12 年(2000)の祝日法の改正によって、現在では 1 月の第 2 月曜日となっています。

2 年生は、こうした 15 歳の節目を活かそうと『立志』の取組(立志を記念して、世界に一つだけの色紙づくり)を進めています。自分のこれまでの歩みを振り返り、自分をしっかり見つめ、将来の目標をより明確にして、人生を力強く切り開いて行ってほしいと思います。

子曰 「吾十有五而志于学 三十而立 四十而不惑 五十而知天命 六十而耳顺 七十而从心所欲 不踰矩」

子曰 「吾十有五にして学に志す 三十にして立つ 四十にして惑はず 五十にして天命を知る 六十にして耳順(したが)ふ 七十にして心の欲する所に従へども矩(のり)を踰(こ)えず」

先輩たちも志を新たにしていた 浅口市成人式

1 月 8 日(日)、寄島町サンパレアで、浅口市成人式が挙行政され、市内の新成人が大人の仲間入りをしました。浅口市長さんや来賓の方から熱いメッセージを送られましたが、成人のスタートにふさわしく厳粛な式典になったと思います。新成人を代表して、本校卒業生の岡田拓巳さん、岡田千紘さんが記念品を受け取りました。また、式典の最後に、次の学年に成人式を託す継承の儀があり、これも本校卒業生の藤田恵子さん、米田奈央さんが先輩からのバトンを受け取っていました。3 年生も、5 年後は成人式です。立派に成長してくれることを期待しています。



取組の説明を聴く生徒たち



インフルエンザに注意、感染拡大を防ごう！

今年もインフルエンザの蔓延が懸念される時期になりました。以下の点に気を付けて感染の拡大防止に努めてください。

- ◇うがい、手洗いの励行。
- ◇人ごみに入るときはマスクを着用。
- ◇十分な睡眠、バランスのとれた食事と適度な運動で抵抗力をつける。
- ◆かかったかな？と思ったら、早めに医療機関を受診しましょう。



阪神・淡路大震災から22年！

現在「防災とボランティアの日」となっている 1 月 17 日は、今から 22 年前の平成 7 年 1 月 17 日午前、兵庫県南部を震源とする大地震が発生した日です。死者・行方不明者 6,437 名、負傷者 43,792 名、住宅の全半壊 249,180 棟という甚大な被害をもたらした未曾有の大震災でした。本校でも、12 日(木)、大災害の教訓から学んだことを忘れないようにするために、避難訓練を実施しました。中学生たちが生まれる数年前の大災害ですが、今の彼らには歴史上の事柄かもしれません。もし仮にそうだとした場合、ご家庭で是非防災について話題にしていだだきたいと思います。



身の安全を確保

★1月の目標は「あいさつ・礼儀」

- ◇気持ちのよいあいさつが できていますか。
- ◇あいさつが「語先後礼」で できていますか。
- ◇礼儀をわきまえた行動が できていますか。
- ◇場に応じた言葉づかい(敬語など)が できていますか。

黙って素早く避難